



¿COOPERATIVISMO EN DECADENCIA?

En el diario *El Universal* del día martes 29 de enero aparece, en primera página, un titular afirmando que el “67% de las Cooperativas están improductivas”. Esto en base a las 200.000 cooperativas registradas en todo el país, cifra que parece bastante inferior a la que manejó el mismo Gobierno hace unos meses y donde se hablaba que Venezuela era el país con más cooperativas del mundo. Nada más y nada menos que 250.000.

De todos modos ese 67% es demasiado optimista si se analizan las cooperativas realmente en funcionamiento, pues entre las que fueron fiscalizadas y las que tuvieron actividad financiera más las que están funcionando sin más ¿llegarán a un total de 15.000? Esto no representa más de un 7,5% del total. Tristes porcentajes sobre un universo tan estruendosamente proclamado.

¿Es que el cooperativismo no sirve? Nada de eso. Simplemente los motivos de esta realidad no son otros que la nefasta forma de actuar del Ejecutivo, que ha sido el promotor de casi todo este voluminoso número de cooperativas.

Debería saberse que cooperativas: que no han nacido de las necesidades *sentidas* de la gente; sino ideadas, desde fuera, por algún mandrake que piensa en lo que los demás tienen que hacer; que no se han iniciado con el aporte de un

capital propio; que no han tenido una elemental educación sobre el quehacer cooperativo, a veces ni siquiera la más mínima información; que no han contado con autonomía a la hora de tomar decisiones; y que se han basado exclusivamente en la pródiga y abundante ayuda económica del gobierno son cooperativas llamadas a desaparecer antes que tarde. Muy pocas son las que van a prevalecer. A la larga no se tiene interés en defender una cosa que no ha nacido desde la comunidad o grupo humano y que no nos ha costado nada. Si aquello fracasa, no somos nosotros los que fracasamos. Es la dádiva del señor gobierno la que se va a pique. Así de sencillo. Eso es lo que están demostrando los hechos.

En definitiva, estos datos sólo pueden entristecer a quienes hemos creído sinceramente en el cooperativismo como una herramienta en manos del pueblo para organizarse y surgir en lo económico. Sólo sirven para desalentar a quien quiera, a partir de ahora, construir un cooperativismo auténtico. Venezuela se ha convertido en el mayor cementerio de cooperativas del mundo.

VUELVAN CARAS O NUEVAS CARAS

Ha comenzado el proceso de búsqueda de candidatos para los diversos cargos de elección estatal y municipal. Esto desata los demonios en las organizaciones políticas. Así fue en la IV como es hoy en la V. La población demanda nuevos liderazgos que releven los ineficientes gobernantes locales y regionales. Si esto no es captado por el chavismo su derrota es segura. Esto puede aplicar igual a la oposición, pero debe cuidarse el movimiento estudiantil de vincularse a una estrategia de corto plazo. Ojalá y podamos combinar elementos de caras nuevas con la suficiente madurez para llevar adelante una verdadera gestión social en los ám-

bitos más cercanos al ciudadano como lo son el local y el regional.

ESTÁ NACIENDO UN NUEVO PUEBLO PARA UN NUEVO SISTEMA SOCIAL-DEMOCRÁTICO

Este artículo es un llamado a la reflexión del tema social y político en nuestro país, ya no sólo desde la cara conflictiva que tenemos años viendo, sino desde una mirada generosa, dialogante y abierta. Es empezar a mirar y tomar conciencia que yo no soy el único que puede sacar este país adelante, sino que somos todos y todas indispensables para este propósito, nuestras ideas, nuestra participación activa y nuestra capacidad de sentarnos a hacer un proyecto común con los “ideológicamente diferentes” pero que son mis hermanos y semejantes de patria, si no se le quiere ver desde el punto de vista religioso.

COMENTARIOS

“Pienso que está naciendo una TERCERA VÍA; una opción que rechaza a este gobierno de delincuentes, pero que tampoco quiere a los políticos del pasado...”

Juan Marcos Colmenares
Diciembre 30, 2007

¡tenemos derecho a vivir en paz!

Manifiesto del pueblo de Guasdalito



Textos completos de estos comentarios se encuentran en <http://sicsemanal.wordpress.com/>